

DIARIO DE BARCELONA,

Del jueves 18 de



octubre de 1827.

San Lucas Evangelista.

Las cuarenta horas están en la iglesia de San Francisco de Paula: se reserva á las seis de la tarde.

Sale el Sol á las 6 hs. y 32 ms., y se pone á las 5 hs. y 28 ms.

Dia horas.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Admósfera.
17 7 mañana.	12 grad. 1	32 p. 9 l. 5	N. nubes.
id. 2 tarde.	16 1	32 9 1	E. S. E. semicub
id. 10 noche.	11 7	32 9	N. E. cubierto.

NOTICIAS ESTRANGERAS.

RUSIA.

Petersburgo 9 de setiembre.

Todos los Ministerios han recibido orden para formar antes de concluirse el presente mes un estado exacto de todos los empleados que consideren necesarios para el pronto despacho de los negocios durante el año de 1828. Se cree generalmente que va á hacerse una gran reduccion en todos los ramos de la administración.

— En estos últimos dias han salido de esta capital los cuatro Senadores que deben asistir á las sesiones de la comision polaca encargada del proceso relativo á la conjuracion de Varsobia.

— Con el objeto de recompensar el verdadero mérito en las carreras militar y civil ha aprobado el Emperador una distincion particular bajo la denominacion de *Condecoracion de mérito sin tacha*. Su fundacion se hizo en el 22 de agosto de 1827 (3 de setiembre) en memoria del dia en que S. M. I. fue coronado, y en este mismo dia será cuando se confiera esta honorífica distincion, la cual llevarán en el ojal de la casaca ó fraque, pendiente de la cinta de S. Jorge los militares, y los

empleados civiles de la de S. Wladimiro. Unicamente tendrán derecho á solicitarla todos los sugetos que mientras sirvieron en sus respectivas carreras hubiesen manifestado zelo y actividad , y que por sus constantes esfuerzos, su buena conducta moral , y su aplicacion al trabajo , nada hubiesen dejado que desear en el desempeño de las funciones de los destinos que obtuvieron, y nunca se les despojará de esta condecoracion á los que con estas circunstancias la hubiesen obtenido.

G. de M.

ESPAÑA.

Estracto del Diario mercantil de Cádiz.

A LA MUERTE DE LISINDA.

Si quieres saber , Fabio
Porque en la Aurora veo
El color cual mudado
De bello rojo en negro :

Por qué los claros rayos
Del resfulgente Febo
Por todas partes huyo,
Evito cuanto puedo?

Por qué las bellas flores
De estos campos amenos
Me causan mas tristeza
En vez de dar consuelo?

Por qué de Filomela
El canto lisongero,
Que gustoso escuchaba,
Me sirve ya de tedio?

Por qué el dulce susurro
De este claro arroyuelo
En el día no puede
Servirme de recreo?

Por qué á los mismos hombres
En un todo aborrezco
Y á la naturaleza
Cual de luto contemplo?...

Pues sabe , Fabio amigo,
Que Lisinda , el objeto
De todos mis conatos,
De todos mis contentos;

Lisinda á quien amaba
Aun mas que al orbe entero
De dar acaba ahora
Su postrimer aliento.

R.

CUENTO HEBREO.

El divorcio intentado y la reconciliacion.

Un israelita de Sidon no habiendo tenido sucesion á los diez años de haberse casado , determinó divorciarse y con este objeto condujo su muger á la presencia del rabi Simon , hijo de Jochoe. Este rabi , que era opuesto á los divorcios , procuró al principio disuadirle de su intento, pero notando que repugnaba conformarse con sus consejos , habló en estos términos á los dos esposos.

“Hijos míos , ¿ cuando os unisteis con los sagrados lazos del matrimonio no fué grande vuestro júbilo? ¿ No hicisteis una funcion y convidasteis á vuestros amigos? Pues bien , ya que estáis decididos á divorciaros , haced que vuestra separacion sea como fué vuestra union. Vol-

veos á casa , dad una funcion , convidad á vuestros amigos y venid mañana que yo cumpliré vuestros deseos.”

No era posible dejar de seguir , sin caer en groseria , un consejo tan racional , mucho mas procediendo de autoridad tan respetable , y en consecuencia regresaron á su morada , dispusieron una diversion sumptuosa , á la que convidaron á sus muchos amigos. En medio del bullicio de la fiesta , alegre el marido con el vino , dijo á su muger : “Querida , hemos vivido dichosos muchos años en union envidiable ; solo la falta de hijos es lo que me obliga á desear la separacion. Para convencerte mas y mas de que no te tengo mala voluntad , te permito que te lleves de mi casa aquello que sea mas de tu agrado.” “Amen” respondió la muger.

Entretanto la copa no cesaba de dar vueltas , la alegria se hizo general , y bebiendo algunos sin tasa se quedaron dormidos y entre ellos el que daba el festejo. Apenas lo advirtió la señora mandó que le llevasen á la casa de su padre y que fuese puesto en una cama preparada con este fin. Disipados despues de algunas horas los vapores del vino , despertó el hombre , quien al encontrarse en un parage desconocido exclamó poseido de sorpresa : “¿ dónde estoy ? ¿ Cuándo he venido aqui ? ¿ Qué quiere decir esto ?” Su muger , que detras de una cortina estaba en acecho para ver el desenlace de su estratagemas , se presentó diciendole que no tuviese cuidado alguno , pues se hallaba en la casa de su padre. “En casa de tu padre! exclamó el todavia atónito marido” ¿ y cómo me hallo yo en casa de tu padre ?” “No te inquietes , querido esposo , respondió la prudente muger , ten un poco de paciencia y yo te lo contaré todo. Acuérdate : ¿ no me digistes anoche que podia llevarme de tu casa lo que apreciase mas ? Pues querido mio bien puedes creerlo ; entre todos tus tesoros ninguno hay que yo tenga por de tanto valor como á tí , ó por mejor decir no hay en el mundo tesoro que yo estime tanto como á tí.”

El marido no pudo resistir muestras de tanto cariño , abrazó á su esposa , quedaron reconciliados , y en adelante vivieron muy felices en una jamas alterada union. = *T. J. Serrano.*

CATALUÑA.

Tarragona 16 de octubre.

S. M. sigue en esta ciudad sin novedad en su importante salud.

Nunca ha disfrutado la fiel y leal Tarragona el dia del cumpleaños de S. M. tan plausible como este año en el dia de ayer. Parece que debió ser el dia señalado en que S. M. hubo de complacerse en las respetuosas demostraciones del amor que le profesan estos sus vasallos , y en que esta porcion de sus hijos fieles hubo de desahogar los sentimientos de sus

corazones de un modo el mas tierno y enérgico. A las seis de la mañana las salvas de artillería anunciaron este dia alegre y feliz. A las 10 salió S. M. de Palacio, y se dirigió á la Catedral, tendida la tropa en la carrera, y entre un inmenso gentío que no cesaba de saludar al Monarca con los gritos de *Viva el Rey*.

A la entrada de la Catedral fue recibido S. M. con la ceremonia acostumbrada; y permaneció en la Santa iglesia todo el tiempo que duró el solemne *Te Deum* y misa cantada, habiéndose dignado asistir igualmente á la procesion claustral.

Al regreso de S. M. al Palacio ocurrió uno de aquellos acontecimientos, que al paso que aparecen de poquísimos intereses, son los que manifiestan mas al vivo los sentimientos que abraza el corazón del hombre. Se habian dispuesto en obsequio de S. M. unos bailes sencillos y populares, cuyo objeto es formar castillos de hombres montados unos sobre otros: esta gente precedia la comitiva de S. M. al son de dulzainas y gaitas. Catalmente formaban estas reuniones la gente del campo y de la pesca, hombres que aunque rústicos son realistas decididos, y dispuestos á derramar su sangre á las órdenes de S. M. No hallaron otro medio de desahogarse con sencillas demostraciones de gozo á la presencia de nuestro adorado Monarca, que agolparse ellos y un inmenso concurso de esta ciudad y de otros pueblos del campo de Tarragona que habian venido á disfrutar del grande placer de ver á su Soberano, en la plaza de la Catedral, meterse por entre los guardias y Real comitiva, y rodear á S. M., bailando y confundiendo los gritos de *Viva el Rey* con el sonido de sus instrumentos rústicos. Casi un cuarto de hora se pasó en esta tierna escena, sin que S. M. apenas pudiese adelantar un paso; pero deteniéndose con su natural bondad, y permitiendo con indecible gusto aquella espresion afectuosa de cariño, por manera que este fue uno de aquellos triunfos nunca vistos en el que en lugar de apoyarse S. M. sobre ejércitos y guardias numerosas iba apoyado y ensalzado y sobre los corazones de sus fieles vasallos.

Así que S. M. estuvo en Palacio se repitieron en la plaza frente del edificio los castillos formados hasta de 7 hombres unos sobre otros, y esmerándose los que los componian en obsequiar á S. M., que quedó muy complacido de la sencillez con que aquella buena gente manifestaba el amor entrañable que profesa á su Rey y Señor.

A las 12 del dia hubo besamanos general, al cual asistieron 730 personas que componian las autoridades y otra gente de distincion.

Por la tarde S. M. se dirigió al puerto, en el que estaban ya preparadas las goletas de la Real armada *Catalana* y *Mahonesa*, la primera mandada por el teniente de navío D. Joaquin Tosquella, y la segunda por el de la misma clase D. Pedro Marin, para recibir á S. M., quien entró, estando los buques atracados en el andén del muelle, por medio de puentes formados de planchas con sus correspondientes barandillas. En este acto acompañaba á S. M. el Comandante y demas oficialidad de marina de esta

provincia, y el Capitan del puerto de Barcelona. S. M. ecsaminó detenidamente ciertas particularidades, preguntando y enterándose de todo lo resecptivo á dichos buques, haciendo largar el velamen. Despues de haber permanecido en ellas como una hora, se retiró S. M., manifestando lo satisfecho que estaba del estado de los citados buques, que saludaron á S. M. en su entrada y salida con arreglo á ordenanza.

Por la noche hubo iluminacion general.

D. de T.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

El Sr. Intendente de este ejército y principado espresa á la Real Junta de Comercio lo siguiente.

„La Direccion general de Rentas con fecha 27 del anterior me ha remitido la siguiente. = Aduanas. = Circular. = El Escmo. Sr. Secretario de Estado y del Despacho de Hacienda con fecha de 22 del corriente ha comunicado á esta Direccion la Real orden que sigue. = El Rey nuestro Señor se ha enterado del espediente promovido por el Consulado de Sevilla, reclamando el importe del derecho de Reemplazo de los vinos, aguardientes y licores del pais que se trasporten de un puerto á otro de la Península; y mediante resultar que se ha estado ecsigiendo indebidamente este derecho por equivocada inteligencia dada á las órdenes sobre la materia, se ha servido S. M. declarar que la libertad de derechos concedida á la estraccion de los referidos artículos por la Real orden de 6 de marzo de 1820, se entienda estensiva al comercio de cabotage; cesando desde luego la ecsaccion del espresado derecho de Reemplazo, y que solo se cause en el comercio de esportacion al extranjero, y en el de importacion de América. De Real orden lo comunico á V. SS. para su inteligencia y efectos correspondientes á su cumplimiento. = Y la inserta á V. la Direccion para los fines que se espresan. = Dios guarde á V. muchos años. Madrid 27 de setiembre de 1827. = José Pinilla. = Atanasio Quintano. = Manuel de Carranza. = Ramon Valladolid. = Lo que traslado á V. S. para su noticia y la del Comercio. = Dios guarde á V. S. muchos años. Tarragona 13 de octubre de 1827. = Domingo Maria Barrafon. = Sres. de la Real Junta de Comercio.”

Se hace notorio. Barcelona 16 octubre de 1827. = Pablo Felix Gassó, secretario.

AVISOS AL PUBLICO.

La Diligencia Española, que en últimos de febrero de este año empezó sus viajes á Figueras, los cuales ha tenido que suspender por razon de las circunstancias, vuelve hoy á salir para aquella villa y pue-

blos de la carrera con carruages nuevos, y bien arreglados para la comodidad de los viajeros á los precios siguientes:

<i>Asientos.</i>	<i>Cabriolé.</i>	<i>Interior.</i>
De Barcelona á Mataró.	10 Rs. vn.	8 Rs. vn.
Caldetas y Areñs.	14	12.
Calella y Pineda.	18	16.
Tordera.	24	22.
La Granota.	28	26.
Gerona.	36	32.
Figueras.	48	42.

Exceso de peso y encargos

Hasta una arroba.

De Barcelona á Gerona.	5 Rs. vn.
De Barcelona á Figueras.	6.
Cartas selladas por la Administracion de Correos.	2.

Los despachos de billetes se hallan establecidos en Barcelona en la posada de la Aduana contigua á la capilla de Monserrate; en Gerona en la plaza de las Cols, casa el señor Carlin, confitero, posada de la Diligencia Española; y en Figueras en la calle de Perelada num. 38, Administración de la Diligencia Española.

Contaduría de la provincia de Cataluña.

Don Ramon de Bacardí del comercio de esta ciudad, se servirá presentarse en dicha oficina para enterarse de un asunto que le interesa.

El bergantin goleta ingles nombrado Gracia, saldrá para Gibraltar dentro de pocos dias y admite cargo y pasajeros: los que quieran aprovechar esta oportunidad podrán informarse en el café de la Constancia frente de la Lonja, donde darán razon de las circunstancias del buque y demas que convenga.

El sábado de la presente semana saldrá para Mahon el jabeque correo nombrado la Virgen del Cármen, al mando del señor Francisco Riudavets; admite cargo y pasajeros.

El jabeque correo de Mallorca nombrado San Antonio de Padua, al mando del patron D. Miguel Estade, saldrá para su destino el sábado 20 del corriente; admite cargo y pasajeros.

CAPITANIA DEL PUERTO.

Embarcaciones llegadas al puerto el dia de ayer.

Mercantes españoles. De Villagarcia y Salou en 12 dias el laud San Pedro, de 50 toneladas, su patron Gerónimo Millet, con sardina y con-

grío á varios. De Sevilla, San Roque, Estepona, Altea y Tarragona en 15 días el laud S. Josef, de 25 toneladas, su patron Bartolomé Garcia, con trigo de su cuenta. De Valencia, Murviedro y Tarragona en 7 días el laud la Carmelita, de 20 toneladas, su patron Vicente Viet de Aguirre, con avichuelas, arroz y trigo á varios. De Castellon en 5 días el laud S. Sebastian, de 20 toneladas, su patron Sebastian Duran, con alubias y loza de su cuenta. Ademas trece barcos de la costa, con vino, aceite, algarrobas y otros géneros.

Despachadas.

Jabeque español patron Antonio Singala, para Palma con efectos y lastre. Idem id. patron Pablo Monar, para id. en id. Idem id. patron Josef Guasch, para Ibiza en lastre. Goleta idem patron Francisco Fandiño, para Alicante en idem. Laud idem patron Bartolomé Miralles, para Valencia en idem. Idem id. patron Josef Agustin Roso, para Vinaroz en id. Idem id. patron Josef Agustin Sorolla, para id. en id. Bombarda sarda capitan Pedro Gentile, para Marsella en id. Idem francesa capitan Guillermo Cannac, para Agde en idem.

Dieta. De 150 quintales de algarrobas de Castellon, á 23½ 9 ds. el quintal; en la calle de Corretjér num. 12.

Otra: De 200 quintales idem de Valencia, á 25½ 7 ds. el quintal.

Otra: De 366 quintales idem de Palma, á 23½ 6 ds. el quintal; esta y la anterior en la orilla del Rech Condal num. 6.

Otra: De 100 quintales carbon de canutillo, á 7½ 6 ds. la arroba, en la calle de Jaume Giral en casa Felix Gironès: durará los dias 18, 19 y 20.

Otra: De 9 quintales idem de Mallorca, á 8½ la arroba; en el monton del patron Gabriel Saqueres: esta durará hoy y mañana.

Funciones de iglesia. Continúa el novenario á nuestra Señora del Pilar, en la parroquial iglesia de S. Jaime, y predicará hoy el Rdo. P. Fr. Buenaventura Clariana Lr. en sagrada Teología y Guardian en el colegio de S. Buenaventura.

Libros. Atala y René. En elogio de este librito basta decir que constituye parte de la celebre obra del Genio del Cristianismo que en frances escribió el incomparable y elocuente Mr. Chateaubriand, bien conocido por sus varias producciones. Sin embargo debemos advertir que no se hallará en él el veneno que contienen regularmente semejantes obras, sino una virtuosa y bien escrita historia que sin duda interesa á toda clase de lectores. Para que saliera como corresponde esta nueva traduccion, nos hemos valido de la séptima edicion francesa, que sobre las anteriores tiene el singular mérito de ser adornada con dos láminas finas: se hallará en la

librería de Piferrer plaza del Angel; y en la misma se hallará la nueva y completa Gramática inglesa para uso de los españoles, segunda edición corregida, adicionada y perfeccionada por su mismo autor D. Guillermo Casas.

Se desea alquilar un primer piso con almacén en las calles de Tantarantana, Puerta Nueva, Asahonadors, Orilla del Rech Condal, ó sus alrededores; en la oficina de este periódico, darán razón de quien lo pretende.

Ventas. En la calle de la Fustería tienda de papel de Saturnino Sabat, se vende en barriles de una y de dos arrobas, vino viejo de Málaga, á 48 rs. vn. la arroba del dulce, y á 44 la del seco.

También lo está un molino de almendra, en la calle de Capellans entrando por la plaza de Sta Ana tienda num. 4.

Retornos. En el meson del Violín hay la galera de Francisco Riera para Igualada, y lleva los asientos á $3\frac{1}{2}$ pesetas cada uno.

En el de Collblanch la tartana del ordinario conocido por Capellá, para Cerbera y su carrera.

Alquileres. En la calle del Hospital casa num. 9, se alquilan pianos.

El sereno del barrio en que se halla la calle del Hostal del Sol, dará razón de una habitación cómoda para alquilar; y en la de Mercaders num. 13 cuarto principal, de un almacén que está en el mismo caso.

Pérdidas. Cualquiera que haya encontrado unos anteojos montados en plata con su estuche encarnado, se servirá entregarlos á Domingo Obiols en la oficina de este periódico, que dará medio duro de gratificación.

Se ha extraviado un canario macho de color blanquecino, se suplica á la persona que lo hubiese recogido, se sirva llevarlo á la calle de la Barra de Ferro en la casa frente de la de Gomis, donde se le dará 12 rs. vn. de gratificación.

Teatro. Se dará principio con la comedia en dos actos titulada: La Dama labradora. Seguirá el baile general de los Espejos. A continuación se ejecutará una pieza nueva en un acto cuyo título es: Mi muger se casa. Dando fin con un divertido sainete. Actores en la comedia: Sras. Felisa Rodríguez y Luisa Valero; y los Sres. Antonio Valero mayor, Josef Valero, Ayala, Lopez, Pla, Orgdz y Bagá. Idem en la pieza: Sras. Felisa Rodríguez, Rosario Sabatini y Luisa Valero; y los Sres. Valero mayor, Orgdz y Bagá. A las seis y media.

CON REAL PRIVILEGIO ESCLUSIVO.

En la imprenta de la Viuda é Hijos de Don Antonio Brusi.